

Prof. Dr. Alfred Toth

Determination von Systemen und Repertoires

1. Wie bereits in Toth (2015a) festgestellt wurde, sind die ontischen Modelle, welche durch die diskreten Kategorien der benseschen Raumsemiotik (vgl. Bense/Walther 1973, S. 80) repräsentiert werden, oftmals durch "ontische Unentscheidbarkeit" ausgezeichnet (vgl. Toth 2015b). Im folgenden zeigen wir eine trichotomische Relation zwischen systemischer Determination eines Repertoires, repertoirieller Determination eines Systems und ambiguer Determination zwischen System und Repertoire.

2.1. System determiniert Repertoire



Place de la Madeleine, Paris

2.2. Repertoire determiniert System



Rue Montmartre, Paris

2.3. Ontische Unentscheidbarkeit



Place Pigalle, Paris

Literatur

Bense, Max/Walther, Elisabeth, Wörterbuch der Semiotik. Köln 1973

Toth, Alfred, Determinationen von Abbildungen und Repertoires. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2015a

Toth, Alfred, Ontische Unentscheidbarkeit. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2015b

5.11.2015